

## 令和6年度第2回勝間公民館運営審議会 議事録

- ・開催日時 令和6年12月6日(金) 午前10時～11時00分
- ・開催場所 勝間公民館 学習室
- ・出席者 国澤委員長 藤本委員 由川委員 藤井委員 中谷委員、阿部委員、藤山委員  
【公民館】森原館長 加藤社会教育指導員 白井主事補

### ◇議事◇

館長から始めの挨拶

#### 1 委員長挨拶

#### 2 協議

##### (1) 公民館事業の実施状況について

○第37回勝間地区文化祭における展示作品展・ステージ発表会について

(説明者：白井主事補) → 今年は、参加者が大幅に増えた。

○学級・教室について(説明者：加藤社会教育指導員)

→・にじいろくらぶは、参加者が少ないことが課題。

→・女性学級は、登録者や参加者が増えた。特に、市内の社会見学で、平井耕平氏に同行をお願いし、説明してもらったのがよかった。

→・高齢者教室は、どんどん参加者が増えている。他地域からの参加者もいる。

##### 【委員からの意見】

Q：「学級・教室」の毎回のテーマは、どのようにして決定しているか。

A：各学級・教室の運営委員会で運営委員が決定している。その後、社会教育指導員が多少、運営等の手立てを支援している。

Q：にじいろくらぶの参加者が少ない点について、何か手立てを考えているか。

A：勝間公民館では、30年以上前から、勝間小学校のPTA教養部(研修担当部署)とコラボしながら、運営している。他の公民館に比べれば、人数的には集まっている方だが、毎年、参加者の少なさが課題となっている。

今年度は、運営委員さんが意欲的に動いてくれているが、やはり、現在の保護者が共働きが多く、平日に参加することは難しいようだ。今後は、今年の運営委員が、現在の登録者である2年生の保護者を対象に、なぜ、参加することが難しいのかをアンケートし、来年度の登録者である1年生の保護者には、どのような内容の講座を望むのかをアンケートすることとなっている。それらの結果を踏まえて、来年度のプログラムを作るので、来年度には、多少、今年度と違う参加者数となるのではないかと期待している。

また、小学校、PTA、公民館の三者で、コラボしてプログラムを考えていくようにしている。

- ・勝間校区には、最近、どんどん新しい家が建っており、新たな地域住民が増えているので、お互いに知り合いが少ないと思うので、お互いに誘い合うことは難しいだろう。
- ・プログラムの内容が、親子を対象にしている分には、参加者が一定程度いると思うが、趣味の内容になると、多様化の時代なので、参加者に偏りが出るのは仕方がない。

○市民教養講座（説明者：白井主事補）→ 今年度は、後期に人数が増えた。

○登録サークル（説明者：白井主事補）

→ 全体で、4月当初に比べて、参加者が10名の増となっている。

資料に基づき実施状況や参加人数について説明をして、委員からの意見を受け、今後の運営に反映させることで、了承を受けた。

○令和6年度予算執行状況（12月現在）について（説明者：白井主事補）

**【委員からの意見】**

Q：分担金とは、どのようなものか。また、印刷機のリース代が2つに分かれて計上されているのはどうしてか。

A：勝間地区の文化祭は、明るい勝間づくり推進協議会が主催者であり、勝間公民館は共催だから、分担金を支払い、総会計は明るい勝間づくり推進協議会が担当している。

また、印刷機のリース代は、市から¥40,000の補助を受けているが、それだけでは足りないので、プラス市民教養講座とサークル会計に分けて¥20,000ずつ計上している。

→ 公民館事業実施予算執行・市民教養講座会計・サークル会計の予算執行状況を説明し、委員から了承を受けた。

(2) 令和7年度開設予定の市民教養講座について

今年度は、7講座が成立したが、今年度登録の7講座に追加して、「ストレッチ・ヨーガ」「前結び着付け教室」「前結びで楽々着付け」の3講座を追加で募集したい。また、今年度は、「のびのび健康体操」は、毎週金曜日開催だったが、来年度は、第1・3金曜日（隔週開催）に変更する。令和7年度は10講座について募集予定。令和7年2月1日号の市広報に掲載され、募集は3月31日締め切り。

募集人員に満たなかった講座についてサークルとして認可するか否かは第3回運営審議会に諮る。

(3) 「国府ふるさとネット」について

今年度初めて開催した「佐波みちぎねっと」と「国府ふるさとネット」の合同協議会について、学校支援活動の状況、講座・サークルの作品展示や発表について説明をした。

**【委員からの意見】**

Q：食推は、コロナ禍前まで、小学校の5年生の家庭科調理の授業補助に入っていたが昨年からはなくなったが、理由を知りたい。

A：小学校長→ 今すぐは、答えられないが、学校に持ち帰って、確認したい。

Q：老人クラブとしても、コロナ禍前は、「昔の遊び」の授業支援をしていたが、なくなっている。また、勝間小学校や国府中学校にも、学校見学を依頼されていたが、なくなっている。今後は、そのような活動は、復活するか。

A：各学校は、年間の地域連携カリキュラムを作成している。コロナ禍で、途切れているのなら、見直しを考えたい。（回答：国府中学校、勝間小学校長）

### 3 その他

#### ○情報交換

##### ・公民館大掃除について

12月19日（木）に実施することの報告。現在、男性28名、女性50名の参加予定。  
また、来年2月13日（木）は、今年度最後の女性学級と高齢者教室の合同開催で二胡とピアノ演奏を実施する予定である。演奏者（王丹氏）は有名な方で、通常は高い金額で演奏会を開かれる方である。是非、ご参加をいただきたい。

##### ・国府中学校近況報告

すべての部活動が、令和8年度から、地域移行になる。現在、進行中。

##### ・勝間小学校近況報告

学力が向上中である。

##### ・自治会連合会の近況報告

「夢の実現について」素晴らしい講師の話聞いた。演題は「一人ひとりが生き生きと暮らせるマインドの作り方」というもので、講師は、萩市倫理法人会会長の河村大輔氏であった。今後、研修会等で活用されたら良い。

また、松崎地区の国衙公園で、松崎地区と勝間地区で何か共同で実施できる事業を考えていきたい。（松崎地区からの要請あり。）

##### ・食生活改善推進協議会の近況報告

市のオアシス教室や山口短大で調理に関する講演活動を行っている。

##### ・明るい勝間づくり推進協議会の近況報告

令和7年1月11日 勝間地区の新年会を予定している。

〃 1月12日 局の内のどんど焼きを予定している。

##### ・老人クラブ、社会福祉協議会の近況報告

令和7年1月19日 小学校で七輪の使い方指導

Q：公民館から：勝間地区文化祭の反省会で、誠英高校の先生から提案があった。「誠英高校は、毎年、地区の生徒たちが集まって、地区に対しての自分たちで何か還元できないかと考えている。そこで、勝間地区の文化祭の時に、小中高の地区の子どもたちにテント一つ提供して、自分たちで企画運営させるようにしたらどうか」というものである。もし、そのようなことを推進しようとしたら、小中の校長先生は、如何お考えか。

A：小学校長→ 今年から、松崎公民館が中学生に声をかけられて、実施されている。小中学校が関わらず、地区で進められるのであれば、大いに賛成である。

#### ○第3回勝間公民館運営審議会

令和7年3月3日（月）10：00～11：30を予定している。

館長から終わりの挨拶

上記のとおり、令和6年度第2回勝間公民館運営審議会の報告をいたします。

令和6年12月6日 勝間公民館長 森原 清